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两会·圆桌

我省怎样以郑州航空港经济综合实验区为龙头，带动相关产业的集聚发展，为中原
经济区的建设和河南振兴做出积极的贡献？目前，郑州的产业集聚区的整体水平已
经进入全国前十名，创新体系能不能建立并发挥作用？各类专业人才能不能满足产
业发展的需要？郑州航空港的建设会给周边的发展带来哪些辐射带动作用？针对
“产业集聚区发展”这个话题，代表委员们各抒己见。
中原报业传媒集团全媒体新闻中心记者 裴蕾 董艳竹 张竞昳
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省政协委员高弘说，要想促进产
业集聚发展，要注重开展集群招商。

高弘建议，我省应该开展专业化
产业集群招商，认真研究分析境内外

500 强、知名跨国公司、央企
和行业龙

头企业的区域分布和产业优势，深
入研究其战略布局调整取向，结合
我省产业集群发展目标，逐一制订
产业集群招商计划和行动方案，明
确招商方向，锁定招商对象，实行

“一业一企一组一策”的办法，高起
点谋划、高质量推介项目，努力

寻求合作切入点，扎实开展产业集
群招商工作。

同时，要创新方式，着力开展链
条式招商。

还要加强科学规划，通过市场力
量合理布局产业集群。必须通过体
制与机制创新，让市场要素按经济区

域而非行政区域充分流动，达到资源
优化配置。

建议我省以郑州航空港经济综
合实验区为龙头，带动相关产业的集
聚发展。

“我作为省人大
代表，最关心的问题还
是民生问题。”王雨舟
（中国人民银行焦作
中心支行行长）表示，
他作为一名来自金
融界的代表，比较关
心金融业如何更快
更好地支持中原经
济区的建设、支持中
小企业的发展、支持
三农和城市基建等
事情。

王雨舟说，希望
政府能够出台一些
解决中小企业贷款
难 、贷 款“ 贵 ”的 问
题，如何支持三农发
展的问题。

“据我了解，焦作
郑州城际高铁很快就
要开通了。郑州航空
港的建设会给焦作的
发展带来辐射带动作
用，等到郑州焦作城
际高铁开通后，将极
大地缩短两座城市的
距离。”展望未来，王
雨舟充满信心。

谈 及 2014 年 的
愿望，王雨舟表示：

“ 希 望 我 们 的 生 活
越 来 越 好 ，要 更 多
地 关 注 就 业 的 问
题 ，通 过 产 业 的 发
展 来 扩 大 就 业 ，使
得更多失地农民有
岗位、有工作。”

省人大代表王雨舟省人大代表王云龙

带有明显南
方口音的罗永才（立马车业

集团有限公司董事长）在接受记
者采访时表示，他并不是河南人，
他的老家在浙江省。

2011 年 3 月 9 日，总投资 2.1 亿

元人民币，占地面积300多亩的立马
车业集团河南分公司中原生产基地
落户汝南县产业集聚区。2013 年 6
月，该生产基地正式实现了投产。

“今年是我来到河南投资的第
三年，我觉得这里的投资环境还是
很不错的，政府提供的各方面的政

策和服务都非常有吸引力。”罗永才
表示，本次省人大会上，他想就大力
发展新能源提出建议，希望政府部
门能够加大对新能源发展的支持力
度。“现在我们做的是两轮电动车，
下一步要做三轮、四轮电动车，这样
发展下去，相信今后会对缓解能源

紧
张起到一定的
作用。”

谈及 2014 年的希望，罗永才表
示，希望让电动车进入老百姓的家
庭，能让老百姓有个好的出行环境，
平平安安。

目前，郑
州航空港经济综合实
验区建设正在如火如
荼地进行，王云龙（河
南省生物工程技术研
究中心主任、首席专
家）认为搭建人才平
台，激活创新资源是
当务之急。

他表示，应尽快
建立有郑州特点的自
主创新体系，尽快出台
科学技术相关条例，尽
快在郑州设立高等层
次的职业院校。

王 云 龙 建 议 ，
2014 年，如何让强的
产业更强、让有特色
的产业更有特色，依
然还是从人才和科技
创新上下功夫，不管
是“郑州制造”还是

“郑州创造”，技术型
人才越来越重要。目
前，郑州市产业集聚
区的整体水平已经进
入全国前十名，各个
产业集聚区都很有特
色，比如航空港经济
综合实验区的电子信
息产业，高新区的电
器生产，新郑的食品，
中牟的汽车等，已经
叫响全国。所以，专
科层次的职业技术教
育已经不能满足产
业发展的需要，发展
高层次的职业技术
教育迫在眉
睫。


